



# Jahresbericht des Präsidenten 2023

Das OVB-Vereinsprogramm 2023 bot eine reiche Auswahl von interessanten Vorträgen und spannenden Aktivitäten.

## Vereinsabende mit Vorträgen

- Auf Orchideensafari in Zambia Referent: Leo Klemm
- Pflanzensuche in Tansania – Orchideen und andere Monokotyledonen Referent: Dr. Alexander Kocyan.
- Die Sammlung und Kultur seltener Dendrobien, Referent: Roland Schettler
- Neofinetia falcata – die Orchideen der Samurai und Shogune, Tradition und Evolution Referent: Dr. Wolfgang Ermert
- Unterwegs in Zentral-Peru, über Preussen, Tiroler und Orchideen, Referent: Dr. Günter Gerlach
- Masdevallia, Wunder der Natur, Referent: Inayat Olmedo
- Neuigkeiten bei den Frauenschuhgattungen Paphiopedilum und Phragmipedium, Referent: Olaf Gruss
- Halbmondtagwurzel und Inselendemiten, die Orchideenflora der grössten Mittelmeerinsel Referent: Adrian Möhl

## Ordentliche Hauptversammlung

Die ordentliche Hauptversammlung wurde am 7. März wieder im Restaurant Egghölzli durchgeführt. Jörg Cantaluppi zeigte uns auf, wie schnell das Vereinsvermögen schwindet. Darauf wurde beschlossen, die Kosten zu reduzieren und die Vereinsbeiträge zu erhöhen, mit dem Ziel, den Vermögensschwund zu verlangsamen. Die neuen Statuten wurden mit einer einzigen Enthaltung angenommen. Diese Einstimmigkeit ist vor allem der ausgezeichneten Vorbereitungsarbeit von Olivier Tschuy zu verdanken.

## Sommertreff in der Elfenau

Den Sommertreff durften wir auch dieses Jahr wieder in der Elfenau durchführen. Käthy und Konrad Beutler haben uns mit einem reichhaltigen Büffet verwöhnt, welches keine Wünsche offenliess. Musikalisch wurden wir von Fritz Nydegger durch den Abend begleitet. Es war ein vergnüglicher Abend an einem vertrauten Ort. Ein grosses Dankeschön an alle Helfenden und natürlich an die Stadtgrün.

## Panoramawanderung Männlichen - Kleine Scheidegg

3 Tage nach dem Sommertreffen machte sich eine etwas kleinere Gruppe auf den Weg zur Panoramawanderung, Männlichen – Kleine Scheidegg. Der Ausflug war sehr vergnüglich, das Wetter prächtig und Orchideen gab es ebenfalls zu bestaunen. Ganz abgesehen von einer wunderbaren Berg Flora und einem überwältigenden Panorama.

## Besichtigung vom Tropen / Nebelwaldhaus im BoGa Basel

Am 27 Juli durften wir unter der kundigen Führung von Herr Inayat Olmedo das neue Tropen und Nebelwaldhaus im Botanischen Garten Basel besuchen. Die spektakuläre Pflanzenwelt hat uns alle fasziniert. Es ist grossartig, was der botanische Garten für eine eindruckliche Nebelwaldlandschaft auf kleinstem Raum geschaffen hat.



## **Besuch der Chrysanthema**

Am 26. Oktober besuchten wir die Chrysanthema in Lahr. Das wunderschöne Städtchen im Schwarzwald ist Ende Oktober überreich mit Kaskadenchrysanthemen dekoriert. Wir genossen eine interessante Stadtführung zu den Floralen Kunstwerken, leider Gottes bei strömendem Regen. Schlussendlich nahmen alle das Wetterpech mit Gelassenheit und genossen den Ausflug trotzdem.

## **Das Weihnachtslotto**

Das Vereinsjahr findet mit dem Orchideenlotto und dem Weihnachtsessen seinen Höhepunkt. Gestartet wurde mit einem feinen Apéro, danach gab es ein leckeres Nachtessen und natürlich viele Orchideen beim Lotto zu gewinnen. Traugott Benz hat das Lotto einmal mehr hervorragend und sehr unterhaltend moderiert.

## **Die Pflanzenbesprechung**

Die Pflanzenbesprechung ist ein zentraler Teil unserer Vereinsabende. Auf lobenswerte Art und Weise haben viele Vereinsmitglieder ihre schönsten Pflanzen mitgebracht. Übers Jahr gab es 14 Auszeichnungen für erfolgreiche Pflege zu vergeben. Leider wird die Menge der mitgebrachten Pflanzen immer kleiner, weil auch die Orchideensammlungen immer mehr reduziert werden.

## **Unsere Homepage**

Auf unserer Homepage sind alle Vereinsaktivitäten erfasst und übersichtlich dargestellt. Die Berichte über die Vorträge, ergänzt mit den Fotos sind sensationell gut. Die vielen Beiträge machen unsere Website ausserordentlich spannend und geben ein interessantes Bild über den Orchideenverein Bern. Dazu sind die schönsten und ausgezeichneten Orchideen immer aufgeführt. [www.orchideen-bern.ch](http://www.orchideen-bern.ch)

## **Hinter den Kulissen**

Unser Vorstand hat neben den üblichen Vorbereitungsarbeiten 2 Vorstandssitzungen durchgeführt. An diesen Sitzungen wurde auch über künftige Ausrichtungen und Zielsetzungen des OVB diskutiert. Dies ist in der heutigen Zeit der schnellen Veränderungen ein ständiges Thema. Ich habe an einer Präsidentenkonferenz der SOG teilgenommen, grösstes Problem ist der Mitgliederschwund und die schwierige Besetzung der Vorstandsmandate. An der letzten SOG HV wurde eine ausserordentliche Hauptversammlung geplant, um zu entscheiden, ob die SOG aufgelöst werden soll.

## **Dank**

Mein grosser Dank richtet sich an euch alle, die unsere Vereinsanlässe regelmässig besucht haben und damit ein aktives Vereinsleben überhaupt ermöglichen. Ohne die grossartige Unterstützung der vielen Helfenden, gäbe es keine Berichte, keine Fotos, keine Auszeichnungen und kein Orchideenlotto.

Ein grosses Dankeschön gilt auch den Revisoren für ihre kritische Prüfungsarbeit und meinem Vorstandskollegium für seinen unermüdlichen Einsatz.

Der Präsident

Hans-Peter Bönzli